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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □√分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

采用电话会议方式，面向部分行业分析师。 



江沿线及铁路沿线，多开拓市场，尽可能地缩短项目培育期。 

天然气业务完全按照公司的发展规划在分步骤地实施，并且都如期

完成。今明两年天然气业务仍处于建设年，公司在建设的同时积极挖掘

周报商户。2013 年，公司完成了 40 公里管道设施及临时气站的建设，

为新客户供气创造了良好的条件。利用已经建成的管道和基站为新用户

开始供气，边建设边收益，减低建设期成本。 

3. 神华粤电珠海港煤炭储运码头在试运营过程中，折旧的影响

是否都已体现在 2013 年的年报中，2014 是否会有新增折旧？ 

由于煤炭行业近期景气度较低，神华粤电珠海港煤炭储运码头投入

运营后的经营情况低于预期。2014 年，煤炭储运码头在经营上仍有一定

的压力，其折旧的影响在 2014 年报中会有体现。 

4. 2013 年港口物流业务营收增长很快，但净利润并未上升，如

何提升物流业务的盈利能力？ 

港口物流是公司两大主业中的重要一环。去年物流业务增长很快，

预计今明两年仍将保持该增长趋势。物流业务利润率确实较低，与行业

整体收益低情况有关。随着业务的扩大，带来资金流的扩大，希望能通

过金融方面业务和资金流增值业务提升利润率。未来，公司将坚定的推

进主营业务的发展，希望规模扩大之后能带来一定的规模效益。 

5. 近期公司收购了浙江科啸风电项目，在综合能源板块是否有

后续收购的计划？ 

公司近期收购了浙江科啸风电 51%股权。除了过往参股的燃煤、燃

气电厂，未来公司希望参与风电、光伏及新能源项目，向循环经济的方

向投资。藉此，扩大公司的业务，转变公司原先仅仅是参股电厂的状态，

实现控股新能源企业；同时，对于已参股的电力企业公司也会继续稳健

经营，未来可能仍然会参股一些大型发电企业。 

6. 神华粤电珠海港煤炭储运码头建成后，铁路装置线进度和后

发需求对业务支撑的情况大致如何？ 

神华粤电珠海港煤炭储运中心后方需求主要看整体的华南煤炭市

场情况如何。铁路支线 6 月底计划全部完成。目前铁路使用量去年已经

做到 100 多万吨，在开通的情况下铁路线基本是满载出港。目前在铁路



沿线有相应的钢材、矿石、煤炭客户。 

针对煤炭储运码头所面对的市场情况，在传统电煤、水泥厂、陶瓷

厂的用户市场基础上，公司积极开拓块煤等一些新的市场。但由于目前

煤炭行业整体景气度较低，未来经营发展上存在相当的经营压力。 

7. 公司在商贸物流、供应链业务方面未来有何规划？ 

公司在物流业务上已明确以商贸带动物流。公司的“四大战略”也

提出打造全程物流供应商，通过码头作为核心物流节点，充分延伸公司

的物流服务供应链，打造公司的全程服务供应链。通过物流服务供应链，

公司将为客户创造价值，并给自身带来良好的收入和经济效益。 

预计 2014 年公司的供应链贸易和港口物流服务营业收入也会有较

快增长，该业务将成为公司主营业务收入增长点和利润增长点。 

8. 公司设立的港达供应链昆山子公司的进展如何，昆山公司业

务、涉及行业、客户群、仓储设施及未来业务的饱和度等情况如何？ 

2013 年，公司设立了港达供应链昆山子公司。但在外地进行业务布

局、开展新业务总体来说比较困难，目前公司仍在积极开拓市场，今年

会有实际业务的开展。 

在华东地区，上海的物流分公司去年已开始了较好的运作，预计今

年在去年的基础上营业利润会有所增长。公司将会继续在异地布局物流

网络， “走出去”战略将会在 2014 年得到很好的体现和落实。 

9. 公司管道天然气建设的规模如何？ 

2014 年，公司的管道天然气仍处於建设阶段，公司将集中力量建成

横琴天然气门站、泥湾门天然气门站和斗门天然气门站，实现上游管道

天然气的接驳，降低供气成本；同时，加大市政燃气管道建设力度，争

取在 2014 年底完成西区燃气管道的骨干网架的建设。 

2014 年，公司在管道天然气业务计划实现门站联通，重要供气区域

全面覆盖；在天然气销售上，计划较上年度实现较大幅度的增长。 

10. 2013 年度公司业绩受珠海碧辟化工亏损影响较大，关于珠海

碧辟化工未来经营情况有何预期？ 

目前化工整体市场行情不太好，主要是受行业产能过剩的影响。在

目前的市场环境下，珠海碧辟化工 2013 年亏损，预计对 2014 年不会带



来贡献。从行业来说，PTA 行业未来几年并不乐观，主要是消化剩余产

能仍需一定的时间。具体珠海碧辟化工来说，公司对其充满信心，因为

珠海碧辟三期项目大概在 10 月左右投入试运营，三期项目采用碧辟化

工最新的、行业领先的技术，无论在成本降低、清洁环保均成效显著。

公司希望在三期项目投产之后，能有效降成本、提高竞争力、提供良好

的回报。 

11. 除了管道燃气建设这以为，公司在横琴地区是否有开展其他

业务的战略规划？ 

目前在横琴，公司除了管道天然气的业务布局外，物流公司也在横

琴成立了航运公司，未来海上航运业务也将以横琴作为支点来运行。 

公司正积极研究如何利用横琴自贸区的政策性的优势来开展相关

业务，未来可能会在横琴自贸区开展金融物流方面的业务。 

12. 公司近期收购科啸风电项目风电站何时能投产？风电电价下

行是否会对公司风电项目的运营造成影响？ 

浙江科啸风电项目已经进入安装阶段，若顺利的话，今年三季度就

能实现并网发电，今年四季度或明年就可以提供稳定利润。 

公司目前在营运或在建设的风电项目均已经过批准，风电价格不会

再有变化，在营运期不会有调整的可能，但可能对未来的风电项目会有

一定影响。 

13. 在物流业务规模快速增长时，公司如何管理风险控制问题？ 

公司物流采取“背靠背”的业务模式，经过严格的风险控制。但物

流和贸易的增长确实会带来一些风险控制的问题，因而在物流业务大幅

增长以后，公司的风控体系也需相应进行调整来适应市场的需求。 

近两年，公司专门聘请了专门进行风险控制的中介机构进行的持续

内部梳理，各分子公司都对内部制度进行了重新的安排。其中，针对珠

海港物流，公司还另外聘请了机构对今年需要做的工作进行专门梳理。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2014 年 4 月 16 日 

 


